

Merindades 28/10/2009 Merindad de Cuesta Urria / Almacenamiento temporal centralizado de residuos nucleares

Beltrán: «Solo optaremos a albergar el ATC con el apoyo de los vecinos»

El alcalde de Cuesta Urria admite que estudiará la propuesta que el Gobierno va a lanzar a todos los municipios de España y que, a priori, su «postura no es la del no radical»

A.C. / Nofuentes

El diario El País abrió ayer la caja de los truenos filtrando los nombres de cinco municipios que podrían ser candidatos a albergar el almacén temporal centralizado (ATC) para las 6.700 toneladas de residuos nucleares que los reactores españoles generarán en sus 40 años de vida estimada. Los rumores apuntan a que el Gobierno publicará en noviembre la convocatoria para que los municipios interesados den un paso al frente, aunque este proceso ya se anunció en 2006 y no se llegó a realizar. El alcalde de la Merindad de Cuesta Urria, Alfredo Beltrán (PP), admite que va a «estudiar esta convocatoria como cualquier otra que sea interesante para mi municipio».

«Mi postura no es la del no radical», afirma el regidor. Por ello, señala que estudiará los pormenores de lo que el Gobierno ofrezca a los municipios que quieran albergar el ATC, pero a renglón seguido añade que «no va a ser solo una decisión mía ni del municipio, debe haber consenso entre todos los concejales del Ayuntamiento, los alcaldes pedáneos de los 23 pueblos de la Merindad de Cuesta Urria y los vecinos». Además, Alfredo Beltrán desearía contar también con el apoyo de los otros trece municipios ubicados en un radio de 10 kilómetros entorno a Garoña y que están unidos en la Asociación de Municipios en Áreas Nucleares (Amac). Si no reúne todos estos requisitos, Cuesta Urria nunca será candidata a albergar el ATC.

El diario El País va más allá y afirma que existen negociaciones, pero Beltrán asegura que no ha mantenido ningún contacto oficial con representantes del Gobierno. Insiste en que solo «estoy intentando recabar la mayor cantidad posible de información» y que «hay ayuntamientos que han estudiado el tema y entre ellos, está el mío».

Viaje a Holanda

Alfredo Beltrán es miembro de la comisión directiva de Amac y uno de sus miembros más activos. Por ello ha realizado numerosos viajes y participado en asambleas y reuniones en defensa de los intereses de los municipios cercanos a centrales nucleares. En uno de esos viajes se desplazó hasta Holanda para conocer el almacén centralizado de residuos nucleares creado en Habog. Allí también fueron el alcalde del Valle de Tobalina, el del Partido de la Sierra en Tobalina, el de San Zadornil e incluso otros de municipios más alejados de Garoña, como Medina de Pomar o Espinosa. En Habog existe un ATC en superficie que tiene unas características similares al que proyecta el Gobierno español.

A Alfredo Beltrán no le da miedo lo nuclear. «Los residuos ya los tenemos y, de este modo, podrían generar unos beneficios, por eso me planteo estudiarlo», señala. En todo caso, el Gobierno, aunque aprobó en julio de 2008 el texto de la convocatoria pública para invitar a los municipios interesados en el ATC, aún no ha desvelado qué características precisará el terreno donde se ubique. Por ello, el alcalde de Cuesta Urria tampoco quiere adelantarse. «El Ayuntamiento tiene muchas propiedades, pero no sabemos cuántas hectáreas son necesarias, qué accesos, en definitiva, no sabemos si cumplimos los requisitos que el Gobierno va a pedir». Sean los que sean, antes de presentarse como un candidato de la Asociación de Municipios en Áreas Nucleares a albergar el ATC, Alfredo Beltrán aclara que el Gobierno deberá modificar la orden ministerial del reparto de los fondos de Enresa y dar respuesta a todas las peticiones relativas a los planes de emergencia.



Alfredo Beltrán, primero por la izquierda, en la comida celebrada ayer tras el congreso de la Amac.
A.C.